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Gremium  Zuständigkeit Sitzungstermin 

Kreistag Vorpommern-Rügen Entscheidung 15.06.2020 

 
 
Antrag der Kreistagsfraktionen der CDU und SPD: "Königslinie wiederbeleben und erhalten - 
Wirtschaft vor Ort stärken" 
 

Beschlussvorschlag: 
 
Der Kreistag Vorpommern-Rügen beschließt: 
 
I Der Kreistag Vorpommern-Rügen fordert die Landes- und Bundesregierung dazu auf, die 

Wiederinbetriebnahme der Königslinie Sassnitz – Trelleborg mit allen zur Verfügung 
stehenden Mitteln voranzutreiben. 

 

II Landes- und Bundesregierung sollen sich für eine bessere Bahnanbindung des Sassnitzer 
Hafens einsetzen. 

 

III Der Kreistag Vorpommern-Rügen fordert weiterhin den Landrat auf, bei der Landes- und 
Bundesregierung für den Erhalt der Königslinie einzutreten. 

 

IV Der Landrat wird beauftragt zu prüfen, inwieweit er koordinierend mit betroffenen 
Kommunen des Kreises und ihren schwedischen Partnergemeinden/-städten gemeinsame 
Lösungsideen erarbeiten kann. 

 

V Der Kreistag stellt außerdem fest, dass die Königslinie als Verbindung zwischen Schweden 
und Deutschland einen maßgeblichen Beitrag zur Idee eines geeinten Europas leistet. 

 
Begründung:  

 
Die Königslinie Sassnitz – Trelleborg ist die schnellste Verbindung zwischen Deutschland und 
Schweden. Diese traditionsreiche Fährverbindung hat für die gesamte Region eine erhebliche, 
vielfältige wirtschaftliche Bedeutung für Gewerbe und Handwerk. 
 

 
 
 
 
 

Antrag 
Einreicher:  

Kreistagsfraktionen der CDU und SPD  
Vorlagen  Nr.: 

A/3/0039 

Status: öffentlich 



A/3/0039  Seite: 2 von 2 

 

Daneben ist es Touristen aus Skandinavien möglich, Kurztrips in unseren Landkreis zu 
unternehmen. Hiervon profitierte in der Vergangenheit u.a. der Einzelhandel. 
 
Die Bahn ist ein Unternehmen des Bundes und war nach Angaben des bisherigen Betreibers der 
wichtigste Kunde in Bezug auf die Rentabilität der Königslinie. Weiterhin ist der öffentliche 
Personenverkehr in der Lage viele Menschen ökologisch zu ihren Zielen zu befördern. 
 
Vor diesem Hintergrund sind die Kreistagsfraktionen der CDU und SPD der Auffassung, dass sich 
die Bahn nicht aus der Fläche zurückziehen darf. Ein gutes Schienennetz im Güter- und 
Personenverkehr ist für eine nachhaltige und klimafreundliche Entwicklung in unserem Landkreis 
unentbehrlich.  
Der Austausch zwischen Menschen aus verschiedenen Nationen ist eine Grundlage der 
europäischen Idee eines friedlichen und konstruktiven Miteinanders.  

 
gez. Andreas Kuhn     gez. Kristine Kasten  
Fraktionsvorsitzender    Fraktionsvorsitzende  
Kreistagsfraktion CDU   Kreistagsfraktion SPD  
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